

## ETAPA POST COLOMBINA

Desde el año 1864 es un estado independiente, tal como el resto de los estados que componen Venezuela. Salvo por un breve periodo de tiempo entre 1881 y 1899 cuando formó parte del estado Bolívar junto con Guayana. Pero luego de este periodo recuperó nuevamente la categoría de estado independiente.

En el territorio del Estado Apure se desarrolló la Batalla de "Las Queseras del Medio" en 1819 y la Batalla de "San Fernando de Apure" en 1821.



El General José Antonio Páez nació en 1790 y fue uno de los más bravos guerreros de la Independencia venezolana.

## LAS QUESERAS DEL MEDIO

La batalla de las Queseras del Medio fue una acción bélica librada el 2 de abril de 1819, dentro del territorio del estado de Apure, en el marco de la Guerra de Independencia.

Esta batalla se desarrolló una vez que Simón Bolívar se replegó, se replegó en los Potreritos Marrereños, a la derecha del Arauca, lugar donde el jefe español Pablo Morillo decidió atacarlo. Luego de esta acción José Antonio Páez, comandando a 153 jinetes cruzó el río Arauca y enfiló 3 columnas contra el campamento realista.

Páez se encontró con un ejército de unos mil jinetes, y es por eso que emprendió su retirada dirigiéndose a donde se encontraba Bolívar.

Los realistas ante esta situación decidieron rodear al ejército de Páez. Por su parte, Páez encomendó a Juan José Rondón que atacase a López para hacer que éste reuniese su escuadrón en una sola columna, al ocurrir esto, Páez ordenó volver caras y el ataque sobre las fuerzas de Narciso López. Esto generó que la caballería de Páez se confundiera.

Esta acción fue felicitada ya que consiguió que los carabineros de López echaran pie a tierra para hacer uso de sus carabinas. Ante el ataque de las fuerzas patriotas la caballería realista se retiró con precipitación y se echó sobre su propia infantería, la cual no fue arrollada gracias a la decisión de Morillo de trasladarla rápidamente a un bosque vecino, donde se refugiaron.

El saldo de este enfrentamiento fue: 400 bajas para los primeros, contra 2 muertos y 6 heridos de los segundos. El triunfo militar de José Antonio Páez en la batalla de las Queseras del Medio, contribuyó a acrecentar su fama como la "Primera Lanza de los Llanos".

Luego de este acontecimiento Bolívar decidió condecorar Páez y sus hombres con la Cruz de los Libertadores.

El Libertador Simón Bolívar.

